

UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACIÓN A DISTANCIA
Sociología del trabajo

Idioma: ES

ENUNCIADO DEL EXAMEN:

No se autoriza el uso de ningún material. El examen se compone de dos temas. El primero deberá sintetizarlo mediante un esquema. Se recomienda el uso de llaves o de numeraciones (con una profundidad de al menos tres niveles) para expresar la estructura del contenido. Su exposición no deberá sobrepasar una cara de un folio. El esquema debe contener las tesis principales de los apartados. El desarrollo del segundo tema deberá ser todo lo extenso y pormenorizado que le sea posible, teniendo en cuenta el tiempo disponible (90 minutos para todo el examen). Cuide especialmente la caligrafía y la ortografía. Las faltas de ortografía reiteradas podrán ser motivo de suspenso.

Pregunta 1: Para sintetizar en un esquema: La reorganización del trabajo o el fordismo después del fordismo (I): el fordismo en movimiento; subcontratación, deslocalización y cadenas globales de producción; el fordismo 2.0; el fordismo en los servicios.

Pregunta 2: Para desarrollar: El advenimiento de la sociedad postindustrial.

Pregunta 1

Para sintetizar en un esquema: La reorganización del trabajo o el fordismo después del fordismo (I): el fordismo en movimiento; subcontratación, deslocalización y cadenas globales de producción; el fordismo 2.0; el fordismo en los servicios.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

```
| Fordismo en movimiento |
| ----- |
| - Subcontratación |
| - Deslocalización |
| - Cadenas globales de producción |
| Fordismo 2.0 |
| - Fordismo en los servicios |
```

La reorganización del trabajo o el fordismo después del fordismo (I):

- Fordismo en movimiento:
- Subcontratación
- Deslocalización
- Cadenas globales de producción
- Fordismo 2.0
- Fordismo en los servicios

El fordismo en movimiento:

- Subcontratación: La subcontratación es la práctica de externalizar tareas o procesos de producción a proveedores externos. En el contexto del fordismo, la subcontratación permitió a las empresas concentrarse en sus competencias centrales y reducir costos al externalizar actividades secundarias.
- Deslocalización: La deslocalización es el proceso de trasladar la producción a ubicaciones geográficas donde los costos son más bajos. En el fordismo, la deslocalización fue impulsada por la búsqueda de mano de obra barata y regulaciones laborales más flexibles en otros países.
- Cadenas globales de producción: Las cadenas globales de producción son redes de producción dispersas geográficamente que involucran a múltiples países y regiones. Estas cadenas permiten a las empresas aprovechar las ventajas comparativas de diferentes ubicaciones y optimizar la eficiencia de la producción.

El fordismo 2.0:

- Fordismo en los servicios: El fordismo 2.0 se refiere a la aplicación de los principios del fordismo a la industria de servicios. Esto implica la estandarización de procesos, la división del trabajo y la eficiencia en la prestación de servicios.

En resumen, la reorganización del trabajo o el fordismo después del fordismo (I) abarca conceptos como el fordismo en movimiento, que incluye la subcontratación, la deslocalización y las cadenas globales de producción, así como el fordismo 2.0 aplicado a los servicios.

Pregunta 2

Para desarrollar: El advenimiento de la sociedad postindustrial.

RESPUESTA DEL ESTUDIANTE:

El advenimiento de la sociedad postindustrial es un concepto utilizado para describir una transición económica y social desde una economía basada principalmente en la industria hacia una economía centrada en el conocimiento, los servicios y la tecnología. Este cambio se caracteriza por la disminución relativa del sector manufacturero y la creciente importancia de sectores como el comercio, la tecnología de la información, los servicios financieros y profesionales, entre otros.

En este contexto, el término "postindustrial" implica que la sociedad ha superado en gran medida la etapa industrial y ha entrado en una nueva fase de desarrollo económico y social. Esta transición ha sido impulsada por varios factores, incluyendo avances tecnológicos, cambios demográficos, globalización y cambios en las estructuras de producción y consumo.

La sociedad postindustrial se caracteriza por una mayor complejidad y diversidad en la estructura económica y social. En lugar de depender exclusivamente de la producción de bienes físicos, la economía se centra cada vez más en la creación y distribución de información, conocimientos y servicios personalizados. Esto ha llevado a una mayor importancia de la innovación, la creatividad y la flexibilidad en los procesos de producción y consumo.

Además, la sociedad postindustrial está marcada por una mayor desigualdad económica y social. Mientras que ciertos sectores de la población han experimentado un aumento en la riqueza y oportunidades, otros han quedado rezagados o excluidos de los beneficios de esta nueva economía. Esto ha generado desafíos en términos de equidad y cohesión social, así como la necesidad de políticas públicas para abordar estos problemas.

En resumen, el advenimiento de la sociedad postindustrial representa una transformación fundamental en la forma en que organizamos nuestras economías y sociedades. Este cambio ha traído consigo tanto oportunidades como desafíos, y requiere una adaptación continua por parte de individuos, empresas y gobiernos para aprovechar al máximo sus beneficios y mitigar sus impactos negativos.